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¿Qué nos puede contar al respecto de esta denuncia?  

El Club de Huasos de Coinco el señor Bernal lleva muchos años a cargo 

del club. De hecho, desde el año 99 o 2000 está a cargo del Club con 

alguna laguna porque antes era el alcalde de Coinco que veía todo el 

tema, pero siempre el señor Bernal a cargo del club. Acá funciona que 

este señor vendía los cupos a alguna persona que quería entrar al club 

y le se cobraba una cuota de incorporación, además del cupo 

correspondiente a los rodeos que efectuamos porque hacemos 2 rodeos 

por temporada. Estas cuotas de incorporación se le cobraron a varios 

socios y la depositaban los socios a la cuenta corriente personal del 

señor Bernal.  

De esas cuotas de incorporación, que ha sido durante este último 

tiempo bastante dinero, él nunca nos dio un detalle a la asamblea y a 

los socios. Ni en qué se gastó, ni en qué fue usado ese dinero. 

Básicamente ese es el tenor de la denuncia, apuntamos a la cuota de 

incorporación, no solamente a los a los cupos o los valores de los 

rodeos. Nunca se hizo reunión, nunca se hacía nada en la asociación. 

Hubo un tesorero que duró 2 meses porque le dijo al señor Bernal que 

hicieran las cosas como corresponden y él le señaló que el veía todo y 

llevaba todas las platas, que tenían que entrar a su cuenta. Ese tesorero 

duró 2 meses. Otro tesorero que duró un mes y se cambió de asociación 

porque tuvo problemas con él. 

Básicamente lo que nosotros reclamamos son las cuotas de 

incorporación, lo qué pasó con ese dinero, que hizo con ese dinero ya 

que jamás nos dio alguna cuenta de esos dineros. 

La denuncia que nos llega habla de distintos valores. Por ejemplo, 

César Vargas $1.500.000, a los a los hermanos del Real. $6.000.000, 

al señor Juan Godoy, también $6.000.000 y el señor Cristián 

Acevedo $3.000.000. ¿Hay alguna razón de que los votos sean 

distintos? ¿Era criterio de quien los pedía? 



Al criterio de él básicamente.  

El $1.500.000 empezó a pedirlo antes, cuando vio que esto era muy 

lucrativo empezó a subir la cuota de incorporación.  

A los hermanos del Real que eran cuatro, les pidió $1.500.000 y fueron 

$6.000.000.000. Respecto del último señor, incluso adjunté una carta. 

Él ponía los precios. Ojalá que se fuera un socio una temporada y meter 

a otro para cobrarle una cuota. 

¿Estas cuotas de incorporación se refieren a esta última temporada o 

está incluyendo años hacia atrás?  

La última temporada es el señor Cristián Acevedo, que incluso se tuvo 

que ir a otra asociación. Y las otras vienen de 2 temporadas atrás. Este 

procedimiento viene de los últimos 3 o 4 años esta conducta.  

¿Usted le ha solicitado a este señor Bernal que haga una liquidación de 

lo que Uds. le están preguntando? Si así ha sido, ¿Cuál ha sido la 

respuesta que este caballero les habría dado? 

 La última reunión que tuvimos hace alrededor de un mes y medio atrás 

que es una de las pocas reuniones que hemos hecho en los últimos 4 

años porque no hemos tenido más de una reunión o 2 reuniones al año, 

todos los socios le pidieron, César Vargas, los del Real le pidieron por 

favor a Juan Pablo que entregara un detalle de las platas, en que se 

invirtió. Él contestó que tenía un saco de boletas ahí en la casa, pero 

nunca nos ha hecho entrega de nada, quedó de restituir el dinero, y 

tampoco lo ha hecho y ha pasado un mes y medio, no nos ha dado 

ninguna respuesta. 

¿El club tiene cuenta corriente?  

El club no tiene cuenta corriente. 

¿Siempre ha operado de esta forma? 

Siempre ha operado de esta forma. 

Antes estaba el alcalde Coinco don Gregorio Valenzuela que estuvo 

alrededor de 30 años como alcalde y corría y él organizaba básicamente 



el rodeo, la municipalidad como él no podía figurar como alcalde y 

presidente de club, ponía Bernal. 

La forma de actuar de ahora, de cobrar cuota y meter socios viene hace 

tres o cuatro temporadas. 

¿Respecto de eso no ha dado cuenta o no ha rendido cuentas?  

Nunca, nada, no hay registro, no hay ni libro de acta. 

Los socios ya estaban aburridos y decidimos y le dijimos a Juan Pablo 

en la última reunión que por favor que nos diera cuenta de las cuotas 

de incorporación. 

El quedó de restituir los dineros y no ha pasado hasta le fecha. 

¿Lo de restituir los dineros quedó en algún acta?  

En la última reunión fue el secretario y no llevó el libro acta. No se 

tomaban los acuerdos. 

¿Él hizo una manifestación expresa frente a los socios de que él se 

comprometía a devolver las cuotas?  

Exactamente. 

¿Esta decisión de cobrar estos valores de incorporación la determinó la 

Asamblea o quien específicamente? 

 Él lo determinó solo. A veces me preguntaba la parte deportiva a mí. 

Él ponía los valores y después a mí me forma de repente, como la última 

vez que me informó, antes no me informa. Tampoco sabía cuanto 

cobraba de repente supe de algunos casos como los del Real. Supe 

hace un tiempo que les había cobrado $6.000.000. De los señores 

Godoy no tuve conocimiento, sí tuve conocimiento de un señor César 

Vargas que le cobró $1.500.000. Básicamente las decisiones pasan por 

él. 

¿Esto ha sido informado al directorio de la asociación?  

Yo soy del Directorio, mandó una carta a un señor Acevedo porque 

Bernal le cobró $3.000.000 y le dijo como garantía y si no entraba al 

club se la devolvía y de esto ha pasado de julio del año pasado, el señor 



le depositó los $3.000.000 y no se lo ha devuelto hasta el día de hoy y 

este señor nos mandó una carta a nosotros.  

¿Ustedes como Directorio qué acciones han tomado respecto a esto?  

Mucho no hemos podido hacer, pero lo hemos hablado. Todos sabían 

esto y el Club decidió hacer la denuncia al Tribunal Supremo.  

De acuerdo al Reglamento ustedes tienen el poder de poder supervisar 

toda la acción de cada Club y ellos informarles a ustedes anualmente 

todo su quehacer. 

Generalmente no le pedimos los informes a cada club como directorio. 

 No nos metemos en lo que ocurre en cada club en la parte financiera y 

contable, pero era vox populi que él era el dueño del club. 

¿Cuántos socios tiene el Club Coinco? 

Somos alrededor de 34. El año pasado éramos alrededor de 48. 

¿Cuántos son los que funcionan en el club? 

Son básicamente los cubos, tenemos 8 cupos. 

¿Sabe si los mencionado aquí, como César Vargas, los señores del 

Real, Juan Godoy y Carlos Acevedo tienen el respaldo de eso? 

Los del Real lo tienen, César Vargas lo tiene también. Todos tienen 

respaldo de los depósitos en la cuenta personal de Juan Pablo. 

Adjunte una transferencia al tribunal. 

Los hermanos de Pedro del Real se fueron a todos a la Asociación Río 

Cachapoal por lo mismo y formaron esta asociación. 

Mi hijo también paga cupos y entrega directamente a la cuenta personal 

de Juan Pablo. 

Sin más que agregar se pone fin a la declaración. 

 

 


